

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Católicos y monárquicos

De golpe y porrazo, y no importa la ausencia de elegancia en la frase, cuando se trata de algo que llene con la más desaprensiva chocarrería, de golpe y porrazo, repetimos, periódicos que mantenían cierto equilibrio en la exteriorización de sus ideas, se han quitado la careta y se han declarado republicanos y cleróforos. Como el personaje del «Monaguillo», gracias a Dios, son ateos. No hay fiesta religiosa, conmemoración litúrgica, documento episcopal, que deje de caer bajo la férula de la crítica acerba de esos periódicos. A todo hacer bafa y escarnio. Y en lo que respecta al orden político, hasta donde les es permitido, por que el miedo guarda la vidua, aunque nada debiera ni en uno ni en otro sentido, permitir se les desata contra el monarquismo, zahitiendo todo acto de afirmación monárquica y tratando de poner en la picota a sus propugnadores.

Escaso ha de ser el conocimiento que en historia política posean los españoles que no hayan oído referir las escenas a que dió lugar el ensayo de implantación en España de aquél conato de república que siguió a la abdicación de don Amadeo de Saboya. Y si han oído en toda su crudeza referir aquellas escenas de vandélico desatado comprenderán perfectamente el porqué del cuidado que ponen muchos españoles en no sumarse con las huestes que propugnan y predicán la república como un sistema de gobierno que ha de curar todos los males que padece España en la presente hora. ¿Para qué enumerar aquellas escenas? Basta decir que los sentimientos más caros al alma de España fueron en aquella ocasión vulnerados y pisoteados, lo que dió alientos al aña de una reacción que no se hizo esperar para poner en orden todos los principios sociales conculcados y todos los derechos desolados.

Y que tal es el porvenir que nos ofrecen esos periódicos, no hay que dudarlo a la vista del modo como hacen la propaganda de sus ideas. Hasta punto tal, que aún habría quien razonara la forma de gobierno republicana, como la más oportuna al presente y al porvenir de España, y le avergonzaría declararse como tal republicano, ante la conducta de los atrevidos periódicos.

Quienes hemos vivido a los unos, años en América, sabemos que se puede ser republicano y católico, muy republicano y muy católico, pero, aquí, en España no se concibe que

se pueda ser católico y republicano, por que decir república, es, sin duda hacer bafa y escarnio de la Religión que es la idea que más ama el hombre que es religioso. Hasta punto tal que cuando leemos esas chocarrerías y groserías, carrales de ingenio, que se prodigan hoy en algunos periódicos, a cuenta de costumbres y prácticas piadosas no llegamos a persuadirnos como se atreven aquellos a tal desmán, sabiendo que hieren profundamente los sentimientos más hondos y por ende, más caros, al alma española.

La cuestión clerical incuestionablemente no existe, lo que existe es una lucha sostenida contra la plenitud del sentimiento religioso en España, que se manifiesta estos días como una consigna dada a los enemigos de todas las tradiciones españolas. De ahí que se vincule la idea política con el catolicismo, aún con violencia de los católicos, que tienen que hacer un frente único para salvar sus más caras ideas. Y éstas sólo tienen nexo, conexión, armónico enlace, con la plenitud de un monarquismo respetuoso y defensor de aquellas ideas.

Ya lo saben esos periódicos. Ya lo saben los enemigos de la Monarquía. Mientras haya católicos en España, habrá monárquicos. Mientras haya monárquicos, habrá católicos. Son los términos de un entimema que se completa en el impulso de la razón filosófica.

Martano S. de Enciso

## Por el alma del general Primo de Rivera

La Unión Patriótica local ha organizado solemnes funerales por el alma del ilustre ex Presidente del Consejo Excmo. señor Marqués de Estella (q. e. p. d.), los cuales se celebrarán en el templo de la Virgen de la Caridad el próximo sábado a las once y media de la mañana.

## Información de Ejército

Se dispone que el comandante de Ingenieros don Nicanor Martínez Ruiz en comisión en la Comandancia de obras de la base naval de Cartagena quede disponible forzoso en la tercera región.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid han regresado el Teniente de Navío don Francisco Núñez y su distinguida esposa.

—Ha regresado de Madrid la bellísima señorita Pilar Rivera, hija del Capitán General del Departamento.

—Después de pasar una temporada con sus hermanos el capitán de fragata don Ramón de Navia Osorio y su distinguida esposa doña Amparo Aguirre, ha regresado a Madrid la señorita Concepción de Navia Osorio.

—De Madrid ha venido doña Rufa Martínez viuda de Aguirre.

NOTAS VARIAS

—Ha regresado de Madrid el coronel de Artillería y Gentilhombre de S. M. don José Lopez Pinto, el cual ha realizado interesantes gestiones sobre el problema cartagenero de la traida de aguas cercas del propio Monarca y del Gobierno, regresando muy bien impresionado sobre el asunto.

—El próximo sábado a las siete de la tarde dará en el Ateneo una conferencia el abogado don Enrique Antón Cano sobre el tema «Contribución española al renacimiento de los siglos XV y XVI».

—Mañana noche a las siete, en la Casa de los Exploradores, dará una charla el poeta D. Blas de Arés García, el que disertará sobre el tema «Ante el ulejo Guigou». La entrada será pública.

ENFERMOS

En Madrid se encuentra mejorada de su enfermedad la señora madre del Comandante General del Arsenal Excmo señor don Ángel Cervera y Jácome.

## Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. Sr. Capitán General, el Contralmirante don Adolfo Suanzes, Jefe de la División de cruceros, su Ayudante Capitán de Corbeta don Teodoro Lente, Capitán de Navío don Francisco Márquez, Comandante del crucero «Almirante Cervera», el de igual empleo don Sebastian Gómez, Comandante del crucero «Blas de Lezo», Capitán de Fragata don Francisco Moreno, Jefe de Estado Mayor de la División de cruceros, Teniente de Navío don Francisco Núñez y Capitán de Infantería de Marina don Joaquín Lascobain.

—La División de cruceros marcha a Cádiz y Vigo, donde hará ejercicios de torpedos y después irá a Marín, a hacer los de tiro.

—Se pasaporta para Mezarrón en comisión de justicia, al Capitán de Corbeta don Benito Chereguat, Teniente de Infantería de Marina don Moisés Carmona, Teniente de Navío don Manuel Sierra Carmona y Sargento de la Intendencia de Marina don Antonio Pérez Hernández.

—Hoy han salido a la mar, de pruebas los submarinos «C 3», «C 4» y «B 5» y torpedero 22.

Adquiera V. el **ALTAVOZ PHILIPS**

Características admirables

Para los aficionados de **RADIO** hay toda clase de artículos

**CASAU, MAYOR, 13**

## El novenario a N. P. Jesús Nazareno

La actualidad religiosa de nuestra ciudad parece ser hoy el solemne novenario, que la Real e Ilustre Cofradía de Jesús Nazareno viene celebrando en honor de su excelso Patrono.

La elegante y aristocrática Iglesia de Santo Domingo es lasuficiente para contener el numeroso y selecto público, que acude diariamente a los cultos de la tarde. Bien es verdad que este año sobran alicientes para dividir la atención piadosa de los fieles.

El orador que tiene a su cargo los sermones, Rvdo. P. Secundino Murillo, hace honor a la Ilustre orden de PP. Predicadores. De correcto y bien declamado en su acción, de imaginación viva, de claro entendimiento, viene desarrollando con singular maestría subidos temas teológicos, pero de tal manera expuesto, que más bien son lecciones de vulgarización, al alcance de las inteligencias más sencillas. Habiendo a la inteligencia su palabra, plena de ucción, llega suave y fuertemente al corazón de los oyentes en las magníficas aplicaciones, que hace de sus temas a su vida cristiana. Ha sido un acierto traer a este orador.

La parte musical de la novena ha sido encomendada por la indisposición de don Smaluel Lizana al culto director de la Banda de Infantería de Marina don Jerónimo Oiver tan prestigioso en esta ciudad. Llamen poderosamente la atención las composiciones, que van ejecutando al órgano, originales cuyas sobre motivo de cantos populares religiosos y las tradicionales cantos, hábilmente combinadas. Como cantores actúan con su habitual destreza, los señores Sánchez, Maera y Moralza.

Nota simpática, de espíritu religioso muy íntimamente comentada en toda Cartagena, estando los cofrades marrajos, a cuyo cargo con su vela de todas las tardes ante el Santísimo. ¡Bien por la entusiasta cofradía morada!

Nos complacemos en felicitar de nuevo a las juntas tanto de señoras como caballeros organizadoras de estos cultos.

## Corte de Honor

de la Virgen de la Caridad

Movimiento de Caja durante el mes de Febrero último.

Existencia en primero de Febrero, 205'82 pesetas.

Cobrado durante el mes, 588'80.

Pagado por diversos conceptos, 302.

Existencia en 28 Febrero 43'62.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación solo informar al público.

Teatro Principal.—Compañía de espectáculos modernos Alegria Ehart. Esta noche a las 10'15; debut con la revista «Oiga...! Oiga...!» en 2 actos y 20 cuadros.

Cine Sport.—Hoy Noticiario Fox, «Buscando una emoción» por Esther Ralston y «Mi amigo de la India» por Frai Klu Panglon. Mañana «Las tres pastores» por Alice Terry.

## AYUNTAMIENTO

Asuntos a tratar en la reunión de la Comisión municipal Permanente del próximo viernes:

Lectura y aprobación del Acta de la sesión anterior.

Oficio de don Antolín Vila, solicitando veinte días de licencia.

Oficio del señor Arquitecto en el expediente instruido con motivo de una instancia de D. Pedro Peñalver sobre terreno de su propiedad en el Algar, ocupado por el Ayuntamiento. Cuentas de la semana.

Disposiciones oficiales.

## Somatén Nacional 3.ª Región

Partidos de Cartagena y La Unión

El Comandante Auxiliar del Somatén de este partido ha dirigido a los cabos de distrito la siguiente circular, con motivo de las próximas elecciones:

«Mi estimado amigo: Hecho público por el Gobierno de S. M. el propósito de efectuar elecciones a fin de elegir los representantes del país, que han de intervenir en la administración y gobernación del Estado me es grato dirigirme a V. para recordar algunos preceptos reglamentarios.

El Somatén está integrado por ciudadanos de todas clases sociales y de todas las ideas políticas, siempre que estas no estén en pugna con la sagrada unidad de la Patria y el respeto a las Instituciones, agrupación de personas honradas y de buena voluntad que estiman de un modo consciente que la prosperidad de España depende, sobre todo del cumplimiento de los deberes individuales y colectivos, en relación a la ciudadanía y al orden.

Consecuente con estos sanos y patrióticos principios conviene recordar que el Somatén es una institución completamente apolítica y por tanto que no puede intervenir en favor de intereses políticos determinados.

Si bien, los individuos que pertenecen al Somatén y actuando como tales ciudadanos, podrán expresar su voluntad política completamente independiente.

Tengo la seguridad, que la actuación de todos los Somatenés de ese distrito, durante el periodo electoral, ha de ser una prueba consciente de ciudadanía, separando por completo al ciudadano—somatén del ciudadano—político.

Rogándole haga llegar esta a poder de todos, queda suyo affm. amigo q. e. s. m.—Juan Bernal.

## Sociedad Especial Minera «Joven Matilde»

Se convoca a los señores socios de la Sociedad y sus representantes para la Junta general ordinaria de esta Sociedad, correspondiente al presente año, que tendrá lugar el día 28 del actual, a las tres y media de su tarde en el local de la Sociedad Económica de Amigos del País, calle del Aire.

Cartagena 24 de marzo de 1930.

El Contador-Secretario **RAFAEL HERNÁNDEZ ROS**

## Carbón de Cok superior

para usos domésticos e industriales. Ventas al por mayor y menor.

**Peso garantizado**

Servicio a domicilio a los precios de la siguiente tarifa:

Por partidas de 50 Kgs. Ptas. 8'75.

Por toneladas Ptas. 125'00.

**PRECIOS SIN COMPETENCIA**

Informes y pedidos: Fábrica de GAS = Teléfono n.º 27 y en la Exposición de la Fábrica de Gas = Plaza de San Francisco número 23.